
Section d'Indre et Loire
 

Tours, le 24 septembre 2020,

 CHSCT DU 24 SEPTEMBRE 2020

Etaient présents pour la Direction, M POURQUIER, M ROUSSEAU, M MARAL, MME
LEMOINE (assistante  de  prévention),  M METAY (secrétaire  administratif  du  CHS),
MME  BIZOUARNE  (médecin  de  prévention)  et  M  BOCQUILLON  (inspecteur  santé
sécurité au travail), en participation audio.

Absent excusé : MME HAEFFELIN (assistante de service social)

L’ordre du jour était le suivant :

1. Approbation du procès-verbal de la séance plénière du 16/07/2020 ;
2. Examen des rapports de visites établis par les délégations du CHSCT ;
3. Examen et suivi des signalements RPS (risques psychosociaux);
4. Suivi des fiches du registre dématérialisé CHSCT ;
5. Crédits alloués et actions inscrites au budget CHSCT 2020 ;
6. Bilan  des  mesures  mises  en  œuvre  pour  l’évaluation  des  risques  et  la

réalisation  des  plans  de  prévention  dans  le  cadre  de  la  reprise  d’activité
(questionnaire CHSCT locaux) ;

7. Campagne DUERP-PAP 2019-2020 et mise à jour de l’application DUERP des
mesures de prévention liées au risque COVID 19 ;

8. Situation sanitaire des agents (existence depuis le 16 juillet de suspicions ou
de cas de COVID 19 avérés) ;

9. Bilan de la mise en œuvre des mesures de prévention depuis leur actualisation
le 1er septembre ; 

10.Questions diverses.



1/ La Direction, sans doute débordée par les travaux du NRP, n’a pas été en mesure
de nous présenter le procès-verbal de la dernière séance...

2/ Pour rappel, le comité a organisé des visites de nombreux sites, en délégations
réduites (l’assistante de prévention accompagnée d’un à deux représentants élus en
CHS), sur le thème du respect des consignes sanitaires suite à la reprise d’activité et
à la réouverture au public : 

- le 22/06 > service d’accueil du CDFIP de TOURS
- le 25/06 > matin : CDFIP de LOCHES et Trésorerie de LIGUEIL
               > après-midi : trésorerie THA à Saint Pierre Des Corps 
- le 30/06 > trésorerie de SORIGNY
- le 01/07 > trésorerie de JOUE LES TOURS
- le 02/07 > CDFIP et trésorerie d’AMBOISE
- le 03/07 > trésorerie CHU à Tours
- le 06/07 > trésorerie de VOUVRAY
- le 10/07 > trésorerie de LANGEAIS

Les comptes-rendus des visites de la THA et de l’accueil  de Tours Champ Girault
ayant été présentés le 16 juillet, seuls les rapports restants ont été abordés.

Dans l’ensemble, les consignes sanitaires relatives au COVID ont été respectées.

Mme BIZOUARNE a confirmé le respect des consignes, après quelques ajustements à
la marge.

Toutefois,  elle  a  constaté  sur  certains  sites  que  des  produits  ménagers  des
entreprises de nettoyage étaient quelquefois stockés dans des contenants dépourvus
d’étiquette  concernant  la  nature  et  l’usage  du  produit.  L’absence  d’étiquetage
pouvant s’avérer dangereux, un rappel a été fait auprès de la société ELIOR.

3/ Depuis la dernière séance, il n’y a pas eu de fiches de signalement RPS.

4/ Le registre CHS comporte souvent à tort des remarques concernant des problèmes
à porter sur le registre Incidents logistiques par les chefs de services.

Une majorité de fiches se  rapporte à des demandes d’aménagement de poste qui
doivent être validées par le médecin de prévention.

Sur  la  demande  spécifique  des  masques  inclusifs,  à  destination  des  personnes
malentendantes (agents ou usagers),  la Direction nous informe que les délais de
livraison sont passés de 4 à 6 semaines compte tenu de la forte demande pour ce
type de protection. De fait, la livraison n’interviendra pas avant la mi-octobre.

5/ Les dépenses votées ce jour concernent une formation habilitation électrique, la
mise en conformité sécurité-incendie des sites d’Amboise, Chinon et Tours-Béranger
(plans  des  locaux  et  blocs  autonomes  électriques  de  sécurité/BAES),  et  des
équipements ergonomiques.

Une visite de contrôle des normes de sécurité est prévue pour le Centre des Finances
Publiques de Tours,  à  la  fin  du mois  de septembre.  De nouveaux BAES devront
probablement être financés par le CHS, lors de la prochaine séance.



Depuis au moins 5 ans, le dossier du changement des ouvrants et chauffage du rez-
de chaussée et du 1er étage coté patio attend une solution. Celle du financement par
la Région étant peu probable, la Direction s’oriente vers une nouvelle piste : le plan
de relance du gouvernement, dans son volet écologique (rénovation thermique des
bâtiments). Affaire toujours à suivre…

Le sujet ayant été évoqué lors du dernier CHSCT, nous demandons où en est le
dossier du nettoyage/décapage des sols très anciens de certains services du Champ
Girault. La Direction répond que des devis sont en cours. A suivre également...

Une fontaine à eau sur le site de Chinon est à remplacer.

Dans le contexte COVID qui a accéléré le développement du télétravail suivant les
orientations du ministère, une réflexion s’est engagée sur le financement de matériel
ergonomique pour les télétravailleurs, écrans, claviers, fauteuils...

La Direction précise qu’un recensement des besoins est nécessaire au préalable et
qu’un groupe de travail spécifique sera mis en place dans les mois à venir...

6/ Un questionnaire-type a été élaboré lors du Comité Hygiène Sécurité Ministériel, à
compléter par chaque comité local en séance plénière, afin de dresser un bilan de la
gestion de la crise sanitaire par les directions locales.

Ce questionnaire comportait les thèmes suivants :
- Évaluation des risques et plan de prévention
- Organisation du travail
- Communication aux agents
- Aménagements des locaux de travail
- Nettoyage et entretien des locaux et des équipements
- Utilisation des crédits de CHSCT

Il ressort du questionnaire que globalement, la DDFIP37 a été une bonne élève, en
se conformant strictement aux prescriptions de la Centrale, avec un bémol toutefois
sur  le  thème  de  la  communication  avec  tous  les  agents  qui  n’ont  pas  été
systématiquement ou régulièrement contactés.

7/  La  campagne DUERP 2019-2020 a  été  interrompue par  la  crise  sanitaire.  Les
groupes de travail qui devaient se tenir en mars 2020 au plus tard n’ont pas eu lieu.

La Centrale (bureau RH2C) a informé en juillet les directions locales, de la relance de
la campagne. Ainsi le recensement des risques de chaque service se déroulera de fin
septembre à fin décembre 2020. Le groupe de travail d’harmonisation des risques se
réunira entre mars et mai 2021, pour une présentation du PAP en juin 2021, en
séance plénière du CHSCT. La clôture de la campagne interviendra en novembre
2021.

8/ Il n’y a pas de cas avéré de contamination à la COVID à ce jour, ni de cas contact
recensé.

A la  demande de MME BIZOUARNE,  la  direction doit  diffuser  prochainement,  sur
Ulysse37,  une  fiche  reprenant  les  dernières  informations  liées  à  la  COVID,
notamment la définition précise des cas contacts.



Le refus du port du masque par des agents de la DDFIP a été évoqué. La Direction a
la faculté d’y répondre par des mesures disciplinaires allant du simple rappel à l’ordre
à l’exclusion immédiate.

9/  Plutôt  qu’un  bilan,  c’est  un  rappel  des  mesures  générales  de  prévention
actualisées  au 1er septembre qui  a  été effectué,  notamment par  la  diffusion  aux
membres du CHS de la documentation élaborée par le Secrétariat Général.

10/ Questions diverses

  Nous  déplorons  la  mauvaise  qualité  des  masques fournis  lors  de  la  dernière→
livraison, certains s’effilochant au fil des lavages. La Direction doit faire remonter ces
observations auprès des services de la Préfecture.

 Comme  chaque  année,  nous  avons  rappelé  qu’à  l’occasion  de  l’arrivée  de→
nouveaux agents dans les services, un rappel des consignes d’évacuation incendie
soit fait par les chefs de service.

La  liste  des  guide-file  et  serre-file  doit  être  mise  à  jour,  ainsi  que  celle  des
secouristes.

 Les formations relatives au risque attentat initialement prévues en juin 2019 ne→
sont toujours pas à l’ordre du jour, le risque Covid l’ayant supplanté…

 Les  agents  encore  dotés  d’écrans  défectueux  de  marque  AOC  (luminosité→
bleue/violette non réglable), occasionnant une fatigue oculaire importante, doivent
demander  le  remplacement  de  leur  équipement  à  l’assistance  informatique,  par
formuel accessible via le tAToo situé en bas à droite de leur écran.

C’EST VOTRE ESPACE DE TRAVAIL QUE VOUS DEFENDEZ !

Vos élus en CHSCT37 :

Françoise CLAURE et Géraldine CONEJERO


